

COLUMNAS 1 DE ABRIL 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Disculpas mutuas y unidad nacional

Andrés Manuel López Obrador habla todos los días de “adversarios” con los que mantiene una inexplicable, innecesaria y absurda *guerra virtual*.

Casi nunca da nombres pero, en sus generalizadoras descalificaciones y descargas de insultantes epítetos y burlonas definiciones ideológicas, cabe la totalidad de quienes lo tocan con el pétalo de una discrepancia o lo critican de manera frontal. Son: *cinicos, reaccionarios, conservadores, vendepatrias, periodistas chayoteros, intelectuales orgánicos, ladrones, saqueadores, corruptos, fifis* y un largo etcétera... a los que pide unidad.

Uno de los pocos a que alude con frecuencia es Felipe Calderón, a quien jamás le ha perdonado el “fraude electoral” que nadie ha podido probar. Ayer, al hablar de la pandemia, lo citó así:

“No le hace que el ex presidente Calderón haya puesto que comí con el hermano de Guzmán Loera, y era un médico del Seguro, pero a lo mejor hoy ofrece disculpas Pero eso no importa, porque la gente sabe distinguir, lo interesante es que buscamos la unidad en estos momentos, es unatregua, un mes...”.

Y que su antecesor le toma la palabra:

Sr. Presidente: aquí acompaño el tweet en el que hice una pregunta abierta. No hice la afirmación que Usted dice. Pregunté y estoy en mi derecho. También publiqué la aclaración de la Sra. Beatriz Gutiérrez. Si eso le parece ofensivo o calumnioso, me disculpo. (no lo es). Sí me parece preocupante que, en medio de una crisis mundial, el presidente de México ocupe su tiempo y energía en algo que no sea atender esta grave situación. Todos los mexicanos queremos que nuestro país salga adelante, y eso exige su plena concentración. Le tomo la palabra, hagamos una tregua. No polaricemos ni desde la Presidencia (conservadores, etc.), ni desde la oposición. Concentrémonos en atender la emergencia. Pongo a su disposición la experiencia adquirida con H1N1. Enfoquémonos en servir a México en esta hora tan difícil”, escribió Calderón.

La *guerra virtual* que ocupa al Presidente se da en las “benditas redes sociales”:

“Tengo la información de cómo, sobre todo en *Twitter*, hay toda una epidemia, plaga de noticias falsas. Ojalá y se aplique el *Twitter*, y esto no es censura, porque están actuando con operativos y robots, ahora sí que como decía mi paisano el finado *Chico Che*, ‘quién pompó’, ¿quién paga eso? Una gran diferencia. No quiero que se malinterprete, pero en esta circunstancia en donde necesitamos que se diga la verdad, que se actúe con ética, hay mucha diferencia entre el *Face* y el *Twitter*, tiene el *Face*, no sé si más control; pero en *Twitter*, desatados”.

Les da importancia de sobre pero, en pos de la unidad a que convoca, debiera capitalizar el gesto de Calderón, apechugar siquiera una foto de los dos guardando *Susana Distancia*, aceptar la explicación, celebrar el *cese de hostilidades* y tener la magnánima grandeza de disculparse, a su vez, por sus ofensas a quien denigró al apodarlo *Comandante Borolas*...

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Las horas decisivas del Presidente

Solo mirando hacia atrás, ves cosas que no viste en su momento.

Florestán

Efectivamente, primero es la vida que la bolsa, eso cuando hay alternativa, pero hoy es la vida y la bolsa, la salud y la economía.

Los datos de la pandemia se dan todos los días con método y rigor, sus riesgos y paliativos, también. *Pero para la crisis económica no hay el QuédateEnTuCasani* la acción colectiva porque es cuestión de políticas públicas nacionales y de los organismos financieros globales. Y me refiero a México:

1. El primer trimestre del año cerró con caída del peso ante el dólar de 26 por ciento, no vista desde

1991.

2. El petróleo cerró en 10.76 dólares, 38.24 por debajo del precio referencial de 49 dólares y el peor desde el 11 de marzo de 1999. El más bajo histórico es de 6.91, el 10 de diciembre de 1996.

3. La producción petrolera de febrero fue de 580 mil barriles diarios, 6.5 menos que la de febrero de 2019.

4. La Bolsa Mexicana de Valores perdió 20.6 por ciento de enero a marzo.

5. El número de vuelos se ha desplomado 24.3 por ciento y el de ocupación hotelera 51.8 por ciento, según la Sectur.

Y, obviamente, en febrero cayó la captación fiscal 6.5 por ciento comparado con el mismo mes de 2019 y seguirá bajando debido al parón de la actividad económica por el coronavirus.

Esta relación implica menos ingresos para el gobierno que, a decir del presidente Andrés Manuel López Obrador, mantendrá sus proyectos de inversión, aeropuerto, refinería y Tren Maya y sus programas sociales, lo que convierte el tema en un asunto aritmético: cómo hacer lo mismo con menos.

El sector empresarial ha insistido en ayudas fiscales y financieras y el gobierno se ha negado por ahora. El mismo Presidente ha dicho que no va a rescatar a ninguna gran empresa.

En fin, vamos a esperar su mensaje trimestral, el domingo, en el que dijo que anunciaría los planes ante la crisis económica que de persistir y ahondarse, pondría en riesgo sus programas, su gobierno, las metas de la 4T y el destino de país. Y si a esto le agregamos la pandemia del covid-19, no cabe duda que el Presidente vive horas decisivas.

Y él lo sabe.

RETALES

1. CIERRE. Claudia Sheinbaum ordenó el cierre de los 338 centros comerciales, del Bosque de Chapultepec, no habló de Los Pinos, y el de Aragón. Permanecen abiertos supermercados y farmacias;

2. FIRME. El Presidente decidió no meterle más calor a la incertidumbre y dejó atrás la discusión sobre la cancelación del horario de verano. Ayer la Secretaría de Energía anunció oficialmente que inicia a las 02:00 del próximo domingo; y

3. CONTROL. La Comisión Nacional Bancaria y de Valores envió una circular a los bancos, en la que *les recomienda no pagar dividendos a sus accionistas y que cualquier grupo bancario o financiero que pretenda no seguir esta recomendación tiene siete días para explicarlo a dicha comisión.* ¡Tómala!

COLUMNA TRASCENDIO

DIARIO MILENIO

QUE aunque aclaró que “no es momento de atender el tema”, el presidente Andrés Manuel López Obrador salió al paso de la versión de Napoleón Gómez Urrutia sobre que “hay presión por imponer una visión empresarial a esta ley del outsourcing y dejar a muchos trabajadores sin seguridad social”, al asegurar que ya hay un avance importante y lo que sucede es que el senador está inconforme con lo que se propuso en el mismo Senado, en el Ejecutivo y en el sector privado. “Hay que hablar con él”, expuso el mandatario.

QUE hablando de trabajadores y firmas, pequeñas y medianas empresas se han acercado a la Coparmex para que funja como traductora de las acciones del gobierno federal determinadas a propósito de la contingencia por el coronavirus, pues argumentan que no hay suficiente claridad en las normas a seguir publicadas en el Diario Oficial de la Federación, de las que dependen al final de cuentas 20 millones de empleos formales.

QUE más que una “coincidencia” con la visita presidencial a Badiraguato, como creen los malpensados, el congelamiento de las 14 cuentas bancarias ligadas al cártel de Sinaloa fue resultado de una investigación que se sigue desde el año pasado en la UIF, cuyo titular, Santiago Nieto, tuvo que coordinarse y empatar los tiempos de la indagatoria con la Administración para el Control de Drogas de EU. No se diga más.

QUE en ese ánimo de tregua y buena onda, el ex presidente Felipe Calderón no solo le tomó la palabra a AMLO, sino que hasta le ofreció su expertise cuando le tocó enfrentar la epidemia de influenza hace más de una década. Vaya.

La violencia doméstica Un alto porcentaje de la población está sujeto a violencia doméstica. En este sentido, ya tendría que haber una estrategia para abordar el problema y evitar que se vulneren los derechos de los miembros en el hogar. Las secretarías de Seguridad, de Educación y de Bienestar Social, así como Derechos Humanos y todas las instancias relacionadas con la familia, debieran decirnos qué hay de esa estrategia. El encierro no es asueto. **Donceles**

Reforma:

[Recorrer el último tramo /](#)

Agustín Carstens (PP-12)

Universal:

Serpientes y Escaleras / [Ebrard, ¿jefe de Gabinete? Herrera y Durazo, regañados / Salvador García Soto \(p.8\)](#)

Universal

: [La misteriosa ausencia del secretario de Hacienda](#)

/ José Carreño Carlón (p.10)

Milenio:

Día con Día / [El coronavirus y el Estado](#) /

Héctor Aguilar Camín (PP-3)

Excélsior:

A Juicio de Amparo / [Sálvese quien pueda y como pueda](#)

/ Ma. Amparo Casar (p.6)

Financiero:

Estrictamente Personal / [Al laboratorio que le dijeron no](#)

/ Raymundo Riva Palacio (p.30)

El Heraldo:

Alhajero / [Los otros mensajes del mensaje](#) /

Martha Anaya (p.5)

Universal:

Historias de Reportero / [Lista incompleta de a quienes AMLO trata mucho peor que al Chapo y familia](#)

/ Carlos Loret de Mola (p.2)

Universal:

[El ADN de AMLO, ¿contra el Presidente?](#) /

Ignacio Morales Lechuga (p.10)

Excélsior:

Arsenal / ["AMLO en riesgo por edad, hipertensión, cardiopatías, y no se cuida..."](#) /

Francisco Garfias (p.4)

Excélsior:

Juegos de Poder / [Pacto de solidaridad por el coronavirus](#) /

Leo Zuckermann (p.13)

Economista: Convicciones / [El presidente y los conservadores](#) / Rubén Aguilar (PP-45)

Financiero:

Uso de Razón / [Tregua no: alto al fuego](#) /

Pablo Hiriart (p.28)

El Heraldo:

Touché / [AMLO eligió la cuerda floja](#) /

Alejandro Cacho (p.10)

Financiero:

Autonomía Relativa / [Televisión pública: otro fracaso de la 4T](#) / Juan Ignacio

Zavala (p.32)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.13)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.15)

Financiero: [Confidencial](#) (p.27)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Herald: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

El Sol de México: [La Pandemia desnuda ineficacia del Gobierno](#) (Integralia / p.5)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

Atienden consulados a mexicanos en Estados Unidos, mediante protocolos estrictos
Se tomaron medidas de atención contundentes para los connacionales
Alista INE suspensión de procesos electorales en Coahuila e Hidalgo
Exhibe Gabriel O'Shea experiencia en manejo de crisis de salud por pandemia
Cuidado con sesiones municipales por medios electrónicos: Max Alexander

Diversos mexicanos sufren, junto al resto de los estadounidenses, la mayor crisis de sanidad en el pasado reciente, en el considerado país más poderoso de América; desde Miami, Florida, Eduardo Neri Rodríguez, el cónsul de Protección y Asuntos Legales, dijo que se atiende a los connacionales que buscan apoyo en esta coyuntura, sin embargo muchos optaron por permanecer allá.

En entrevista por videollamada, Neri reconoció que las cosas en Estados Unidos no son diferentes al resto del mundo, o quizá peores, pero se tomaron medidas de prevención por parte de la administración que encabeza Donald Trump.

En el caso del Consulado de México en Miami, señaló que en razón de su encargo atendió a muchos mexicanos que en algún momento quedaron varados, en cruceros, en vuelos cancelados o postergados, además se atendieron los protocolos para atender a quienes no pudieron salir de Estados Unidos.

“Hay mexicanos, afortunadamente no tenemos información de alguien que haya fallecido derivado de esta situación, el área que manejo me da la posibilidad de estar abierto a atender las 24 horas a cualquier ciudadano que requiera apoyo, hay una línea abierta en el consulado”, dijo.

Neri Rodríguez explicó que antes de que se elevara la alerta por la pandemia, los trámites que más estaban solicitado los mexicanos tienen que ver con la renovación de pasaportes porque llega a expirar estando en la unión americana, así como la repatriación de cuerpos, pues hay fallecimientos por causas distintas al covid-19.

El cónsul de Protección mencionó que también es recurrente el apoyo para connacionales que son arrestados, deportados o que permanecen en centros de detención, así como en penitenciarias, donde se busca que se les establezca un proceso penal, apegado a la legalidad.

En la actual coyuntura, comentó que el canciller, Marcelo Ebrard Casaubón, instruyó a todos los consulados a seguir los protocolos, mantenerse al tanto de las necesidades de los mexicanos, tener líneas abiertas en el Consulado, para que la ayuda sea inmediata.

Eduardo Neri, quien lleva pocos meses en esta responsabilidad, reveló que la vida ha cambiado en Miami, una ciudad completamente de negocios, comercial, donde se concentra el puerto más grande del mundo y aeropuertos de gran afluencia.

“Es una ciudad desértica, en las primeras semanas con la pandemia y el susto, acudieron a centros comerciales a traer lo más necesario, eso provocó saturaciones, invito a que en México las cosas se hagan con tranquilidad, cuidando de las personas adultas y de los pequeños”, subrayó.

El cónsul opinó que los estadounidenses aplaudieron los apoyos económicos que anunció Trump, para todos aquellos que realizaron sus declaraciones de impuestos, cuentan con seguridad social y para quienes no están en tales condiciones, cuentan con el respaldo de fundaciones.

Eduardo Neri llamó a que en México no exista abuso en la forma de cómo se pueden conseguir insumos médicos, donde la disciplina y la conciencia deben permitir hacer frente a la emergencia por la pandemia del coronavirus.

Por el centro: El consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) podría aprobar al medio día la atracción para efecto de suspender temporalmente el desarrollo de los procesos electorales locales, en Coahuila e Hidalgo, y posponer la fecha de la jornada electoral, con motivo de la declaración de emergencia a la pandemia del COVID-19.

Esto implica esperar un mejor momento, en términos de sanidad, para fijar tiempos y la fecha de una nueva elección, por lo que también se cancelan los plazos establecidos para los tiempos oficiales de transmisión de publicidad electoral.

Por el centro: El secretario de Salud, Gabriel O'Shea Cuevas, ha manejado con audacia el tema de la pandemia del coronavirus, producto de su experiencia en la materia y su paso por el gobierno federal. Es claro que uno de los problemas que ha enfrentado en este ejercicio como secretario de Salud tiene que ver con el sindicato, que sabe aprovechar las coyunturas para presionar y con ello ganar ventajas. En días pasados hubo manifestaciones de personal de hospitales quienes se quejan de falta de insumos de protección para atender a pacientes con covid-19, sin embargo los inventarios revelan que hubo una programación adecuada para que quienes tengan contacto y los atiendan.

El asunto es que hay quienes tienen miedo de atenderlos y piden equipamiento como el que se aprecia en imágenes que llegaron de China o Europa y lo quisieran la totalidad de quienes laboran en nosocomios, sin embargo solo habrá protección especial para quienes estén en contacto directo con los afectados por el virus.

Por la izquierda: El Síndico morenista de Naucalpan, Max Alexander Rábago, opinó que el toque de queda no es la solución para atacar la pandemia del coronavirus en México, como sugieren ciertos actores políticos. Comentó que la decisión de recorrer hasta el 30 de abril la permanencia de los mexicanos en casa fue lo más acertado por parte de las autoridades de salud del país.

Rábago afirmó que la limitación de actividades es la mejor alternativa para el servicio público, sin embargo alertó que se debe tener cuidado en los acuerdos de sesiones que se tomen por medios electrónicos, toda vez que podrían ser considerados como ilegales, de acuerdo con la normatividad vigente.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Refugio

Qué bueno que el Gobierno del Estado de México habilita un Refugio, de los seis con los que se cuentan en la entidad, para atender a las mujeres, sus hijas e hijos que presenten alguna situación de violencia durante esta cuarentena, mismo que contará con las medidas sanitarias para recibir a las mujeres con sus hijos e hijas. Y es que estar aislados con los agresores, o en esta difícil situación de contingencia por coronavirus es un gran riesgo para las familias que viven una situación de violencia...La pandemia por coronavirus ha generado que la atención se centre, como debe de ser, en la salud y la economía, pero como se ve el panorama, la Secretaría de educación federal y la estatal tendrán que ver que los estudiantes, principalmente los universitarios, no pierdan uno o dos cuatrimestres y en los grados más avanzados su tiempo para ingresar a la vida productiva se posponga. En las escuelas primarias rurales del Edomex también se padece mucho con este tema, porque los niños carecen de computadoras e ir a un café internet los pone en riesgo, por eso los maestros se contactan con los padres en grupos de WhatsApp para las guías escolares, además de que por el canal 11 de televisión se imparten clases de nivel primaria para todo el país...Los programas sociales de despensas y Tarjetas Rosas para apoyar a la población en esta contingencia por Covid-19 ya fluyen, lo cual es de aplaudirse, pero según el diputado de Morena **Margarito González Morales** son entregados por operadores del PRI, en beneficio de militantes de ese partido, e incluso comentó que un funcionario de Desarrollo Social le pidió que intervenga la Legislatura en este tema... Expertos en la salud deportiva de la Secretaría de Cultura aconsejó realizar ejercicios y movimientos específicos a aquellas personas que, como parte de las medidas de contingencia sanitaria, debido al COVID-19, han debido trasladar el trabajo de oficina a sus hogares y pasan prolongados periodos de tiempo frente a la computadora.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

QUE llamó la atención, por acordarse de uno de los sectores más desdeñados, que Alejandro Moreno, líder nacional del PRI, propusiera un apoyo económico por seis meses, créditos a bajo interés, condonación de impuestos y otras medidas para la comunidad artística y cultural de México, ante las posibles afectaciones que sufran por la emergencia sanitaria. ¿Les hará justicia la revolución QUE en tierra mexiquense eso se ve muy lejano, antes bien, hay casos como el de los integrantes de la Orquesta Filarmónica Mexiquense, que cruzan los dedos para que la secretaria Marcela González se apiade de ellos y ahora sí les paguen la beca que les adeudan desde febrero, misma que les han prometido cubrir a mediados de este mes que inicia. ¿Cómo andará la sensibilidad de los directivos que dejan al último lo que debería ser más importante?, y encima les recomiendan mantenerse "sanos y salvos"... pero sin lana.

QUE esta cuarentena domiciliaria y las redes sociales están causando estragos en la imagen de muchos

personajes públicos mexiquenses. Bueno, ya ocurría desde antes. Resulta que no han resistido la tentación y, hombres y mujeres, algunos ligados a consejos de seguridad, ex legisladores y ex regidores, "postean" videos, fotos y mensajes de pena ajena

Como auténticos adolescentes cibernéticos exhiben sketches musicales de dudosa comicidad, rutinas "fit" con patéticos filtros y mensajes motivacionales, y en el menor de los casos lucen sus cotidianas dotes culinarias. Muy respetable, cada quién su muro, pero... ¿ya habrán renunciado a su futuro político o, por el contrario, apuestan a una arriesgada estrategia buscando parecer joviales ante un sector que aporta más memes que votos?

QUE aprovechar la contingencia sanitaria para agandallarse con un aumento a la tortilla, deja muy mal parados a los industriales del ramo. Más indignante aún el argumento de uno de sus líderes, Nemesio Figueroa, asegurando que más bien se trata de un "ajuste" -o como usted quiera llamarle a la rapiña-. Hablando de eso, será polémica la decisión de aplicar el cobro solo con prepago, el famoso "TAG", en la autopista MéxicoToluca, para descartar uso de efectivo. Todos los usuarios obligados a desembolsar 400 pesos, cuestionan si fue por sanidad o por



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

